

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3 pesetas.
Fuera: trimestre, 4'50

UNICO PUNTO DE SUSCRIPCION

Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia

Fundador: Excmo. Sr. D. M. H. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta

CUATRO EDICIONES DIARIAS

Tres para fuera y una para la capital

Servicio telegráfico y telefónico ilimitado

Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXXVIII.—Num. 16.320

VALENCIA VIERNES 23 ABRIL 1915

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Oculista de Santa Bárbara

Operación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las granulaciones. Calle de Colón, 31, bajo, Valencia

Los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta.

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

CRÓNICA

Madrid 22.

Acudimos ayer al teatro Real, austeros recogidos en nosotros mismos, apartándonos con todo el esfuerzo de la voluntad de toda clase de pasiones, desposeídos de toda concupiscencia, en actitud de hacer un juicio recto, franco, claro, justo de lo que allí aconteciera. Para el señor Maura, gran español, talento excelso, orador magnífico, tuvimos siempre una admiración sincera, un respeto total; tronamos contra las injusticias de que se le hizo blanco, le hicimos justicia tal como encarna en nuestra conciencia el sentimiento de lo justo. Y antes de ahora, mucho antes de ahora—quienes complicados de la honradez y sinceridad que siempre ponemos en estos juicios de política, sean nuestros lectores asiduos de nuestras crónicas, habrán podido verlo y lo recordarán—dijimos que este Maura, gran hombre y exímio patriota, es un inadaptado, un nacido antes de tiempo, un hombre hecho a la medida para ejercer la santa misión del apostolado, no un luchador político, no un hombre fácilmente plegable al medio, y por todo esto, todo menos un gobernante para nuestro pueblo y para el momento histórico de la nación española.

Ayer tuvo confirmación plena esta impresión nuestra. Cuando muchos aguardaban un acto político, con toda la trascendencia de los actos que son marcha y agresión y avance, presenciáramos un discurso, unas bellas frases evangelizantes, Maura, en lo íntimo de su conciencia, está de fiyo cierto de que llegaría al gobierno con los hombres que le siguen ahora y no podría gobernar, según sus doctrinas, como no pudo gobernar con los hombres que le seguían antes. Aunque su modestia le hiciera decir que este movimiento, aun bautizado con un nombre genérico que de su apellido se deriva, es el movimiento más impersonal que se ha registrado en nuestra política, la realidad es bien otra. Maura tiene un evangelio hermoso, ideal, que él solo siente, que es solo él capaz de practicar. Con los hombres de antes, con los de ahora, Maura no podría implantar, encarnando en la vida práctica, ese su ideal, esos principios hermosos de su apostolado. Como todos los grandes visionarios, como los santos, no ceja en la propaganda de su buena nueva. Pero solo ya a esparcir la semilla. Sabe que la tierra en que siembra no está bien abonada, y huye de ser el quien recolecte. Habla para el porvenir. Y por eso dice: "No vengo a derribar gobiernos, ni a pedir el poder." ¿A qué pedirlo, si está seguro de que muchos de sus devotos son acusados en igual troquel que aquellos que se le ponen enfrente? Si entre los que ayer le escuchaban habría muchos que bajarían la cabeza, en un impulso de sonrojo cuando dijero: "Quiénes tengan alguna concupiscencia, que no estén a mi lado..."

Maura, no pretendiendo ayer derribar sino de momento para fecha no lejana la situación actual, defraudó a muchos que sin duda, porque no le conocen, buscaban en él al luchador. Se mostró lo que es el apostolado. Y defraudó también cuando expresó sus ideas respecto a política internacional, defendiendo la orientación única, racional y patriótica, coincidiendo en ello con el comde de Romanones y con el Gobierno actual. Esta parte del discurso, la más importante, fue la que menos entusiasmo despertó en el auditorio. No en balde formaban en este fuerza de la derecha que profesan otros ideales. Pero Maura, incapaz de nada anticipado, volcó su conciencia y dijo: "Nuestro sitio, junto a Francia e Inglaterra. Sin ir a la guerra, que por fortuna estamos libres de compromisos en ese sentido, pero orientados así por nuestra conveniencia que está en el Mediterráneo. Tángese ser español. Ese es nuestro camino."

Es el camino de España efectivamente y en ello, con honrado patriotismo, coinciden todos nuestros políticos dinásticos. Y aun las izquierdas que no están en la comunión monárquica. El pueblo siente también eso y quiere eso, con la excepción de unos cuantos de la extrema derecha. En este sentido Maura hizo ayer un gran servicio al país. A estas horas muchos elementos de los que le siguen han cambiado de pensamiento en cuanto a donde está el interés de España en política internacional. Falta solo que la autoridad enorme de Maura afirmara lo que ayer afirmó, para que la conciencia de todo el país encarne bien el ideal internacional de España.

La crítica que hizo el señor Maura de los vicios de nuestra política, de nuestra administración, fue certera y evidente. No se puede negar ninguno de los males que Maura puso de relieve. Contra todo eso hay que ir. Evidente. ¡Ojalá que hubiera hombres bastante para secundar la acción de Maura en un Gobierno...! Pero ¿los hay...? El apostolado quedará un apostolado, y es lástima que sus doctrinas no se realicen.—X.

Noticias de la guerra

LA NOTA YANKI

Comunican desde Washington que se ha hecho pública la contestación de los Estados Unidos a la Nota del embajador alemán.

Dice en ella que el Gabinete yanqui no sabe cómo interpretar el modo en que Herr Bernstorff trata los asuntos señalados en su Nota, pareciendo poner en duda la buena fe de los Estados Unidos, cuyo gobierno jamás olvidó sus deberes de guardar la neutralidad con respecto a todas las naciones beligerantes, aunque reconoce el derecho de visita y examen de cargamentos.

Los Estados Unidos admiten el derecho de bloqueo, pero nada más que en segundo término.

Añade que esta nación trató de obtener concesiones mutuas de Inglaterra y Alemania, formulando sus peticiones como amigo sincero e imparcial, y es de lamentar—añade—que el embajador no las creyese dignas de atención.

Además, no podía prohibirse el comercio de armas, pues con ello se violaba la neutralidad.

El gobierno, considerando comprometido con ello su honor, no podía ni siquiera entrar tal prohibición.

Mister Berustan ha recibido la Nota sin ningún comentario.

LO QUE DICE MISTER WILSON

Telegramas de Nueva York dicen que el presidente mister Wilson, hablando ayer en un banquete que le ha dado la prensa, al que asistía gran número de conocidos periodistas, ha expuesto sus ideas sobre la verdadera neutralidad y sobre los deberes de los Estados Unidos frente a la guerra europea.

"No se trata—dice—de un deseo mezquino de sustraerse a molestias y disgustos, sino de una cosa mucho más importante. Los Estados Unidos van a tener la distinción de ser una nación que tiene dominio sobre sí misma, y tal nación deberá desempeñar un papel importante en la resolución de los asuntos mundiales una vez terminada la guerra.

No tenemos ambiciones que nos sean trabas; no queremos tomar una pulgada de terreno de nadie.

Es preciso que una nación sea libre para servir a los demás países."

El presidente Wilson ha aconsejado a los norteamericanos que, al menos por ahora, tomen por divisa:

"América ante todo".

Norteamérica debe probar su amistad no manifestando su simpatía a uno u otro bando, sino preparándose para ayudar a ambos beligerantes, cuando haya terminado la guerra.

LO DE LOS DARDANELOS

El ministro de Marina francés ha regresado a París de su viaje al Norte de Francia, donde se ha entrevistado con el ministro de Marina inglés, lord Churchill.

El objeto de la entrevista era el de examinar la situación de las marinas aliadas; situación que es altamente favorable para éstas.

Dicen que al pueblo no debe preocuparle la duración de las operaciones en los Dardanelos.

Jamás se pensó que podría forzarse el paso del Estrecho sin una larga preparación.

Esta empresa, positivamente, en un corto plazo obtendrá el resultado apetecido.

Los que se precian de bien informados aseguran que ambos ministros han acordado los medios más apropiados para precipitar tan gran suceso.

El correspondiente del "Times", en la Península báltica, telegrafía diciendo que el domingo se oyó violentísimo cañoneo en las proximidades de los Dardanelos y en el golfo de Saros.

Las casas de Dedeagad temblaban como si se tratase de un terremoto.

Informes procedentes de Tenedos, manifiestan que por parte de las escuadras aliadas se procede con gran actividad y energía a los preparativos para una nueva y decisiva acción contra los Dardanelos.

Se sostiene un bombardeo cotidiano por los buques franceses e ingleses, tanto en la entrada del Estrecho como desde el golfo de Saros, para impedir que los turcos aumenten las defensas de los fuertes.

Nuevos fugitivos procedentes de Smirna y del interior del Asia Menor han llegado al Firo, a bordo del vapor "Arcadia".

Reñeres que las reparaciones y avituallamiento de las defensas de la costa por los turcos, bajo la dirección de los alemanes, continúan con actividad febril.

Confirman igualmente que un aviador inglés ha arrojado bombas sobre una posición fortificada por los turcos, obligando a éstos a evacuarla por no poseer artillería adecuada para combatir la acción de los aeroplanos.

También se ha confirmado que dos acorazados, uno francés y otro inglés, han dado caza a un contratorpedero turco, obligándole a embarrancar junto a la costa de Kalamuti, en las islas de Chio.

LA INFORMACION FRANCESA

El comunicado oficial francés de las diez de la noche da las siguientes noticias:

Cerca de Longemark, al Norte de Iprés, las tropas inglesas rechazaron varios ataques de los alemanes, dirigidos contra la colina número 60. Cerca de Tradelen también contraatacaron las tropas alemanas, que fueron asimismo rechazadas.

Estos contraataques, todos los cuales han sido rechazados, no tienen, según parece, más objetivo que la desesperación producida por las anteriores derrotas; pero con ellos no han conseguido más que aumentar las víctimas, cuyo número total supera al comunicado ayer.

En el sector de Reims hubo duelo de artillería, y en Bagatelle y Argona fueron repelidos varios ataques de los alemanes.

En Saint Michel, bosque de Apramont, tomamos dos nuevas líneas de trincheras enemigas.

En Alsacia, orilla del Fresch, también hemos hecho progresos y poseemos al Norte las confluencias del mismo y las afluentes de la izquierda.

Al Sur, cerca de Montreal, ganamos terreno.

DICEN DE LONDRES

El avance inglés al Sudeste de Iprés ha reportado aún mejores resultados que la batalla de Neuve Chapelle.

Los alemanes, como represalia por ese fracaso, han bombardeado furiosamente la ciudad de Iprés, causando muchos muertos y heridos entre la población civil.

Se juzga inminente un ataque de los ingleses a la región de Flandes.

Los alemanes han recibido grandes refuerzos de tropas jóvenes, que han puesto frente a los ingleses, y han enviado las reservas de Hassel al Oeste de Brabanté.

COMUNICADO AUSTRIACO

Un comunicado oficial de Viena dice así:

"En los Cárpatos, el enemigo ha cesado, desde hace algún tiempo, en sus ataques contra las más importantes regiones del frente Oriental, donde han sufrido importantes pérdidas. En los mejores caminos que conducen a Hungría, intentó el enemigo abanzar, internándose en los bosques de los valles de Ondava, Lavorozta y Ung. El intento de los rusos tenía por objeto vencer nuestra resistencia, valiéndose de emboscadas, ya que no han podido vencer en lucha abierta y de frente, pero a pesar de esto, la intención fracasó y derrocharon gran número de hombres."

Lo propio ha ocurrido en toda la región de manantiales, donde hubo grandes combates, que duraron varios días con sus noches, y la derrota fué completa. Aquí aparte de dejar en el campo de batalla miles de muertos y heridos, los hicimos 3.000 prisioneros completamente ileso. Los rusos, ante tan gran descalabro, renunciaron a continuar sus ataques.

La prensa extranjera publica los partes oficiales de la dirección del ejército ruso, y habla de éxitos que se supone que han tenido en los Cárpatos, pero nosotros desmentimos categóricamente tales noticias, y podemos afirmar que, a pesar de sus grandes esfuerzos y enormes sacrificios, todos los ataques rusos fracasaron por completo.

También han dado los rusos como conquistado el desfiladero de Uozok, pero éste se halla como antes, en poder de las tropas austro-alemanas.

En el resto de los frentes solo ha habido combates de artillería y la situación no ha cambiado."

INFORMACION RUSA

Petrogrado (oficial).—Hemos rechazado los ataques ejecutados por el enemigo en la Galitzia, cerca de Gorlicke, y en los Cárpatos en la región de Verkhnia Vablonk.

También rechazamos en Polen un ataque excepcionalmente tenaz, siendo las pérdidas del enemigo muy grandes.

Los aviones alemanes han bombardeado Bielostok, causando varias víctimas entre el elemento civil de dicha población.

Un zeppelin ha bombardeado Ticheanov, no produciendo ningún destrozo.

Otro despacho dice que las tropas rusas han entrado en el condado de Maramero, después de sostener reñidos combates, cortando las comunicaciones entre el ejército austriaco de la Bukovina y el que opera en la Galitzia Oriental.

La situación de este ejército es muy comprometida.

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Plagas sociales

El alcoholismo

Numerosas y muy importantes son las alteraciones anatómicas-patológicas que el alcoholismo provoca en el sistema nervioso, siendo las más graves la degeneración grasa de los vasos de la aracnoidea, el ensanchamiento de las meninges, la induración con atrofia de la masa encefálica, la hiperplasia conjuntiva perivascular, la hemorragia cerebral, encefalitis, inflamaciones y congestiones crónicas, convulsiones, temblores, amiliplosia por intoxicación, epilepsia alcohólica, parálisis general o parcial, etcétera.

Sin duda alguna, las manifestaciones más graves del alcoholismo son el "delirium tremens" y la "dipsomanía".

El "delirium tremens", dice Victor Delfino, es un estado de profunda y pasajera alteración de la conciencia, caracterizada por alucinaciones visivas y acústicas terroríficas, inquietud, insomnio, etc.

En esta enfermedad casi no aparece lesionado el cerebro, sin embargo, los elementos celulares son modificados por una degeneración granulo-grasienta. A medida que avanza la dolencia, se endurece la masa encefálica, que termina por atrofiarse y arrugarse.

El individuo que es víctima de tan terrible enfermedad, siente un malestar que le abate física y moralmente; está inquieto, débil, cansado, padece insomnios, y en los pocos momentos que duerme, es presa de horribles pesadillas. Después, víctima de una notable depresión intelectual, pierde la memoria; al hablar lo hace con palabras incoherentes y entrecortadas. Cubierto el cuerpo de un sudor viscoso, arrugase su cara y un continuo temblor agita todos sus miembros.

Delfino describe de la siguiente manera el acceso, momento culminante del "delirium tremens": "La cara se pone roja y turgente, los ojos, salientes de sus órbitas, se vuelven brillantes y huraños, y la fisonomía alterada, se crispa con la extraña expresión del asombro, del espanto, de la inquietud o del terror. Todos los músculos del rostro, lo mismo que los labios, la lengua, se agitan desordenadamente, sacudidos por la violencia del paroxismo, y la voz, breve y entrecortada, tiene un acento imperioso... La exaltación sube de grado y el enfermo grita, vociferar, y presa de alucinaciones terroríficas, corre de un lado para otro, se debate con seres imaginarios que le persiguen y amenazan, y en su furor, quiebra todos los objetos que tiene al alcance de su mano."

En la "dipsomanía" (psicosis alcohólica), el enfermo, según Kowalewsky, se torna inquieto, gruñón, descontento y pendenciero. El dipsomano experimenta importantes alteraciones en el oído y en la vista, y se debilita su fuerza intelectual, viéndose impulsado a cometer las más absurdas acciones.

Varios alienistas, entre ellos Morel, Schule, Rose, Steinberg, Platonoff y el mencionado Kowalewsky, consideran la "dipsomanía" como una psicosis impulsiva, como un estado análogo a las impulsiones de los homicidas, de los cleptomanos, de los pirómanos. Buckvill asegura que el dipsomano bebe alcohol, no por gusto, sino con el objeto de satisfacer una impulsión morbida.

El enfermo, víctima de la "dipsomanía", siente una imperiosa necesidad de absorber alcohol, embriagándose frecuentemente. Acosado por el irresistible deseo de beber, cuando se ha extinguido la acción del alcohol, vuelve de nuevo a beber.

Tanto en el "delirium tremens" como en la "dipsomanía", el enfermo debe estar sometido a un tratamiento especial, para lograr su curación, tratamiento que nosotros no estudiamos, ya que ello incumbe al médico, y en particular al alienista.

El individuo alcohólico suele presentar ciertos rasgos característicos: palidez en la cara, hinchazón del vientre, de los párpados y de los pies; molestos y continuos zumbidos en el oído, manifiesto temblor en la vista, lo que le dificulta el leer, viendo todos los objetos con un matiz grisáceo, síntomas de la pérdida total de la vista.

La mirada del alcohólico es débil, incierta, casi extinguida; su expresión es de aburrimiento y de fatiga. Apático, indiferente, atontado, sin iniciativas y sin energías, pierde todo sentido de deber, de honor, de dignidad y de reputación.

Insensible al decoro, desatada su aseo personal; en desorden los cabellos, falta de limpieza el cuerpo, que cubre poco menos que andrajosamente. Perezoso y reducido a la miseria por el vicio, al conocer su ineptitud para el trabajo, el alcohólico no vacila en tender la mano para procurarse los medios de satisfacer su pasión.

Tiene el carácter huraño y egoísta; si está casado, trata brutalmente a su mujer y aun a sus hijos, desarrollándose en su hogar horripilantes cuadros de miseria, que no es raro tengan por desenlace el crimen.

Por su poca inteligencia y la desmoralización de sus sentimientos, se presta a ser autor o cómplice del robo y tal vez del crimen, ya que, perdiendo totalmente el hábito del trabajo, procura adquirir dinero sin reparar en los medios.

El doctor Giné y Partagás así describe en una de sus obras al individuo alcohólico:

"Nada más repugnante que el retrato del borracho: toda debilidad y toda degradación se hallan estampados en su estado. De chistoso, alegre y festivo, vuela desatollado y quisquilloso; de cordial, humano y franco, pasa a insubordinado y revoltoso. En la chispa que despiertan los primeros tragos, adquiere nuevo ánimo para sorber los sucesivos, a los cuales suele acompañar una funesta lluvia de aplausos por la valentía, que prodigan los compañeros de vicio, y fomenta el indiscreto tabernero.

Después el héroe de proeza tan alabada, se entrega a los actos del más despoético furor, en medio del que columbra todavía algunas ráfagas de pasajera lucidez, durante las cuales confiesa y reconoce que está borracho, o tal vez asegura que no lo está. Ríe, grita, atormenta, atropella y sigue bebiendo; quiere correr, y vacilan sus piernas; ve dobles los objetos; está en lo fuerte del delirio; pero es un delirante impotente, tan furioso como inofensivo, porque ya no es dueño de sí mismo, porque no tardará en hundirse en un estupor profundo, durante el cual su cara apomada, su cuello turgente, la boca espumosa, el hábito febril, la respiración torpe y estertorosa, dirán que no es indigno de un muladar este ser degenerado, que de tal modo empaña la nobleza de nuestra raza."

El alcohol incapacita la inteligencia para formar juicios serenos, debilita las fuerzas morales, perturba las facultades nobles del

individuo, agota las energías, agrava las dolencias, produce el decaimiento vital y por herencia causa el raquitismo, el idiotismo, la imbecilidad, la epilepsia, la degeneración mental y otras graves perturbaciones intelectuales.

F. DE SOREL.

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

HIGIENE PUBLICA

LAS PLAZAS DE ABASTOS

Decíamos en nuestro artículo anterior algo referente a las frutas, ocupándonos de la naranja caída, que en gran número se expende en malas condiciones; a los contra-tempos o alteraciones que pueden ocurrir en la salud de los consumidores, etc. ¿Qué hemos de decir ahora de lo que ocurre referente a los demás frutos, manzanas, peras, plátanos, etc., que se expende mucho del averiado y podrido?

No hay más que ir por las plazas de Abastos y otros puntos donde se vende y mirar por algunos puestos, diciendo si es posible que tal cosa se consenta, pues tal alimento, consumido indudablemente, ha de dar lugar a esas "enteritis infecciosas" observadas; esa indigestión más o menos habitual o pasajera irremisiblemente, que dan lugar al desmoronamiento o desarrollo de microorganismos, capaces de reproducirse y de multiplicarse en la economía, produciéndose entonces verdaderas intoxicaciones, y por ello las lesiones más variadas.

A lo dicho tenemos que agregar las muchas legumbres y diferentes hortalizas que deberían ser desechadas del abasto público, por no reunir condición alguna aceptable para el consumo, debiendo ir al muladar en vez de ingerirse en el estómago de ningún individuo.

Mas, ¿qué importa que éstos enfermen, que la fruta esté verde, y que dentro de poco tiempo así sucederá con la fresa, uvas, melones, sandías, etc., como hemos tenido ocasión de observar otros años, que esté malisana, averiada o podrida, si el asunto no es otro que cada cual haga lo que quiera, venda lo que le parezca, sacando el mayor producto posible, aun cuando sea un hecho el perjuicio que se cause a los demás en cualquier sentido que sea, aún en el más sagrado, el de mayor interés, el de la salud, que es el que nos ocupa?

Todos los elementos del organismo nacen, crecen, se multiplican y se transforman, dependiendo de ello los actos generales, los cuales se realizan con los materiales que reciben del medio, es decir, con los alimentos, realizándose tanto mejor cuanto mejores sean las cualidades de aquéllos, sosteniéndose la armonía funcional o trastornándose, si la alimentación de que se hace uso es mala. *A iguales causas, iguales efectos.*

La inspección, pues, no nos cansaremos de decirlo, de los alimentos, es el gran baluarte para la salud pública, pues que sorprende al mayor enemigo que tenemos, previniéndonos de las enfermedades.

Seguindo, pues, en ese reconocimiento, se ve, respecto a la caza, poca escrupulosidad, pues suele venderse bastante en no muy buenas condiciones de salubridad, sucediendo esto más en lo concerniente a las aves, pues en el tiempo que vamos a entrar, en las perdices, sobre todo, y palomas, se suelen vender, cuando no lo hacen en el mercado, por las calles, en condiciones tales, de tenerlas que arrojar al basurero, haciéndose imposible su consumo, saliendo lastimosamente engañado el comprador; esto es frecuente, y no hay que perderlo de vista, persiguiéndolo siempre con gran interés; de las liebres y conejos no es esto tan frecuente, pero sí hemos de consignar que muchos de los últimos no deberían venderse, porque resulta un verdadero engaño, siendo zagalillos tan pequeños, que no contienen más que tripa y huesos, y a lo sumo, una onza de carne adherida a los mismos, siendo, pues, un alimento que no resulta ni como cantidad ni como calidad, siendo carne nacida de 25 a 30 días, que para nada sirve, siendo perjudicial su consumo, debiendo desecharse de la venta pública; diciendo lo mismo de los pichones que se expenden, medio tísicos y enfermos buen número.

También de esto tenemos que manifestar, referente a los corderos y cabritos que se llaman lechales, no contienen apenas alimento de ninguna aplicación, siendo carnes indigestas, no debiéndose consentir su venta por ningún concepto, en tanto no se encontrasen en buenas condiciones de nutrición, teniendo el tiempo necesario de cría para ello; es necesario echar mucha alimentación fuera del consumo público, lo cual hoy no se hace, demostrándose la poquísima escrupulosidad en ello por nuestras autoridades, siendo esto, y nada más que esto, como ya he tenido ocasión de decirlo en otras ocasiones, la base de la salud pública, se quiera o no reconocerlo así, siendo todos los demás caminos tortuosos y sin resultados positivos, en tanto la alimentación del hombre esté atendida de un modo deficientísimo, estableciendo solamente la ignorancia rutinaria estos casos, que a todo trance se hace necesario suprimir.

En todos los hechos está esto comprobado, y solamente de pasada, pues ya nos ocuparemos con mayor extensión de ello, diremos algo referente a la venta de la carne procedente de los toros de lidia. ¿Qué se hace con esta carne? ¿Dónde se expende? ¿Se cumple con lo dispuesto, que se basa en los sanos principios y consejos de la

higiene? ¿Qué vigilancia se tiene con dicho alimento?

Según parece, nuestras autoridades tienen en esto un modo de pensar lo más peregrino que se conoce, diciendo esto aun cuando no sea más que porque lo consienten: dividen el toro en dos partes, anterior y posterior; la carne del primer punto se vende en tabla baja, y la del segundo en tabla alta. ¿Razones para esta diferencia? Pues sin duda que para nuestras inteligencias concejales no se lidia más que medio toro, el otro se queda en la dehesa o donde sea, menos en la plaza y en la corrida. ¿Por qué se consiente por nuestras autoridades semejante absurdo? No se comprende más que de una manera, que no queremos decir; toda la carne de toro debe venderse en tabla baja, como se suele decir, a precio bajo, por estar clasificada como carne de tercera, no por capricho, sino por razones poderosas, que se fundan en principios científicos, dadas las condiciones en que reciben la muerte los indicados toros de lidia; esta carne debe sellarse con el sello del Ayuntamiento y expenderse toda ella, sin que salga un solo kilo a puntos distintos, en un punto dado, en la plaza principal de Abastos, como se hace en Sevilla y otras partes, estando perfectamente vigilado todo por un dependiente del Ayuntamiento.

Con tal proceder, como se efectúa, no se hace al mismo tiempo otra cosa más que posponer el bien general al particular, cosa que nunca debe suceder, y menos en este asunto. ¿Qué hacen los concejales y la Junta de Sanidad, que no se ocupan del bien general? ¿Es esto, como en otras muchas cosas que con la salud pública se relacionan, les cuesta mucho trabajo hacerlo? ¡Ah, señores ediles, cuánto hay que decirles, pues a la Casa Capitular no se va a pasar el rato, se va a cumplir con un deber muy sagrado, en bien general de todos, sin temores a nada ni a nadie.

INDALECIO.

El gremio de horneros

El gremio de horneros repartió ayer tarde a última hora, de modo profuso, una hoja suelta, en la que se expone la difícil situación creada a los horneros con el encarecimiento de las harinas.

Además, la reventa del pan en puntos que no son hornos viene a apurar la situación, ya que el beneficio que innecesariamente perciben los revendedores podría obtenerlo el consumidor y resolver de este modo, en parte, la cuestión.

Según los horneros, el gremio no puede suprimir la reventa, porque ésta tendría lugar de todos modos, y solo prohibiéndola, el Ayuntamiento, vendría a aparecer la artes mentada ventaja.

Por todas estas cosas, el gremio de horneros dirigió hace días una instancia al Ayuntamiento, suscrita por 123 industriales, en la que pretendían la reventa del pan en determinados puntos que no sean hornos y la conducción de éste a domicilio, proponiendo las siguientes bases, de las que, con extracto, ya nos ocupamos oportunamente:

1.º Solo podrá venderse pan en los hornos, mercados y panaderías.

2.º Las panaderías y puestos de venta en los mercados, deberán ser sucesores de los hornos, teniendo cada uno derecho a establecer dos puntos de venta.

3.º Serán respetadas las panaderías que existan en la actualidad, siempre que tengan el carácter de sucesores por pertenecer a algún fabricante de pan, pero para establecer alguna en lo sucesivo, deberá tenerse en cuenta que disten, por lo menos, 250 metros de algún horno ó de otra panadería establecida anteriormente, debiendo conceder estos permisos el Ayuntamiento previo informe del gremio de horneros.

4.º Con el fin de que por el Ayuntamiento pueda hacerse efectiva la fiscalización en el peso y calidad del pan, y como medida higiénica, porque puede ser motivo para la propagación de enfermedades infecciosas, queda prohibido en absoluto el reparto de pan a domicilio.

5.º Únicamente se servirá el pan para el consumo en sus establecimientos a las fondas, chocolaterías, bodegones, Asociaciones de caridad y otros referentes a la enseñanza.

6.º Los firmantes se comprometen a pagar las multas que se les impongan por la primera autoridad de la localidad, por infracción a alguna de estas bases.

7.º A los efectos de intervención en fiscalizar el peso, como en lo referente a los anteriores extremos para delatar las infracciones, el Ayuntamiento autorizará al gremio para nombrar la comisión con las facultades correspondientes.

De prevalecer estos acuerdos, este gremio se compromete a lo siguiente:

Primero.—Desde el primer día que este acuerdo se ponga en vigor, se rebajará el precio del pan común ó moreno en un céntimo por libra, expendiéndose a 0'16 pesetas el que actualmente se vende a 0'17.

Segundo.—En cuanto las harinas sufrieran una baja de 3 pesetas en saco de 100 kilogramos sobre los precios actuales, se restablecerá el peso del pan, tal como estaba estipulado antes del convenio celebrado con ese Ayuntamiento.

Las anteriores bases—dicen los horneros—han planteado una cuestión, en la cual interviene el Sindicato Gremial de Comestibles para afectarle directamente, cuestión que puede reducirse a los siguientes términos: ¿Puede el Ayuntamiento suprimir la reventa del pan? ¿Debe suprimirla?

A estas preguntas contestan los horneros valencianos copiando trozos de un bando dictado por la alcaldía de Madrid en 31 de julio de 1911, y una circular de abril de

1912, dirigida a los tenientes de alcalde del Ayuntamiento de Madrid, prohibiendo la venta de pan en las tiendas de comestibles...

Noticias locales

Refiriéndose al reciente viaje del señor Dato a Barcelona, dice "Las Noticias", periódico que se publica en aquella capital...

A partir del día 1.º de mayo próximo quedará prohibida la circulación por el correo de la correspondencia dirigida con indicaciones anónimas que signifiquen enuñamiento de la personalidad del destinatario...

El presidente del Consejo de ministros mostró muy afectuoso con la comisión y prometió hablar al ministro de Hacienda, recomendándole eficazmente el asunto...

El director general de Comercio ha autorizado la exportación por la vía terrestre de la naranja, y ha prometido interesar del ministro de Fomento continúe la rebaja de tarifas...

El señor Gobernador ha recibido una comunicación del ministerio de Estado, dándole cuenta de la resolución del gobierno inglés, ya conocida, negándose a autorizar la exportación del nitrato de sosa...

Riquísimo alimento, poderoso tónico nutritivo y digestivo, el Extracto de Malta del Dr. Greus, F.º frente calle de Zaragoza.

En la Juventud Católica ha sido una interesante conferencia el teniente de alcalde y distinguido letrado don Antonio Guillén Rodríguez de Cepeda...

Esta semana se nota mayor actividad en nuestro puerto en lo que se refiere al embarque de naranja. Las noticias que se reciben de los mercados ingleses no son malas en cuanto a los precios...

La conferencia fué "El tribunal de las Aguas". El señor Guillén Rodríguez de Cepeda, con gran erudición, estudió el origen del sistema de riegos y del popular tribunal...

Apenas hay un enfermo que no use el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos en cuanto se presentan las primeras molestias de la digestión...

A la hora de cerrar nuestra edición iba a comenzar en "Lo Rat Penat" la sesión necrológica en honor de los poetas valencianos Puig Torralba y Bodria.

Polonesa, de Chopin, por el señor don Antonio Fornet, a piano; Discurso, por don Ramón Andrés Cabrelles; "Cegreña", poesía de Puig Torralba...

La Unión, Sociedad de dependientes de comercio, celebrará el próximo domingo la visita al Museo de Pinturas.

El orfeón valenciano La Vega celebrará junta general extraordinaria mañana, a las nueve de la noche, para la aprobación de un reglamento para la Cooperativa.

La Junta provincial de Sanidad, en la sesión que celebró ayer a última hora de la tarde, bajo la presidencia del señor Gobernador...

La Sociedad de cazadores La Cinegética celebrará el domingo por la mañana tiro de pichón en el sitio de costumbre.

De verdadera solemnidad puede calificarse el nupcial enlace de la bellísima señorita Antonia Cabanes López con el distinguido y opulento comerciante don Joaquín Navarro Pérez...

El Camarin de Nuestra Señora estaba artísticamente adornado y espléndidamente iluminado, resultando insuficiente para contener el excesivo número de invitados.

Mañana comenzarán en Moncada las fiestas que en honor de Santa Cecilia ha organizado el Centro Artístico Musical de aquella población...

AGLOMERADOS DE CEMENTO para construcciones, en sillares de todos tamaños, ladrillos, piedra artística de gran economía, columnas cubre-pilares, albardillas y pavimentos pesados.

Ha llegado a nuestra ciudad el intrépido Juan Domingo Llaviera, que el 3 de junio de 1900 salió de Londres en compañía de un súbdito inglés y otro francés...

En Nicaragua, para ganar la comida, hubo de contratarse en una cuadrilla de novillos, como torero, sin tener afición a la tauromaquia...

De Londres vino a España, desembarcando en Cádiz, y uno de estos días proseguirá su viaje a Madrid, último punto de la escala...

La comisión encargada de la erección del monumento al doctor Moliner ha enviado un precioso ramo para la novia y un delicado mensaje para los recién casados...

El director general de Comercio ha autorizado la exportación por la vía terrestre de la naranja...

Hoy "El sepulcro del rey Ivanoes", las más extraordinarias y sensacionales aventuras. Por terminación de contrato, últimos días de función en el Cine Moderno.

Procedente de Madrid y reclamado por asuntos profesionales, ha llegado hoy en el tren correo nuestro buen amigo el distinguido abogado don José Manteca.

En el correo de Madrid ha llegado hoy el diputado a Cortes don Emeterio Muga.

Esta semana se nota mayor actividad en nuestro puerto en lo que se refiere al embarque de naranja.

Las noticias que se reciben de los mercados ingleses no son malas en cuanto a los precios, pero se insiste en que llegan muchas cajas de fruta en mala condición.

SEÑORAS: La Trastienda de EL CID líquida todas las existencias por dejar el artículo de señora y ensanchar el de sastrería.

Por el rectorado se han concedido todas las licencias solicitadas por los maestros y maestras para tomar parte en las oposiciones restringidas que han de dar comienzo en esta capital el día 3 de mayo próximo.

Se han expedido los títulos de bachiller a favor de don Antonio Simonet, don Joaquín Claramonte, don Jesús Carcelen, don Francisco Esquembre, don Francisco Sampedo, don Felipe Sansano, don Juan Gómez, don Gaspar Payá y don Francisco Diez.

El orfeón valenciano La Vega celebrará junta general extraordinaria mañana, a las nueve de la noche, para la aprobación de un reglamento para la Cooperativa.

La Unión, Sociedad de dependientes de comercio, celebrará el próximo domingo la visita al Museo de Pinturas.

El Comité de socorros a la clase obrera visitará mañana a las cinco y media de la tarde la Asociación Valenciana de Caridad...

El lunes próximo se celebrará el cumplimiento Pascual en el penal de San Miguel de los Reyes, a las ocho y media de la mañana.

El Comité de socorros a la clase obrera visitará mañana a las cinco y media de la tarde la Asociación Valenciana de Caridad...

El próximo domingo, a las diez de la mañana, celebrará junta general la Sociedad Mútua del Puerto, en su casa social, para tratar de asuntos que afectan a dicha Sociedad.

La lluvia, como ya dijimos oportunamente, impidió en la semana anterior la celebración de los festejos organizados en honor a San Vicente Ferrer por su nueva Asociación...

El domingo, a las seis de la tarde, será la procesión para colocar en el altar la imagen de San Vicente; después habrá serenata, terminada la cual será bajado el Santo, disparándose una gran traca.

Según datos comunicados por la Aduana del puerto, ayer fueron embarcados 4,506 kilogramos de arroz para la Habana y 900 para Puerto-Rico.

PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. Todos los colores, del negro carbón al rubio, Naturalidad y duración. Depósito de venta, farmacia Morant, Cuarte, 45.

El presidente del Circulo Instructivo Ferroviario de Valencia nos ha remitido un ejemplar del reglamento por que se rige dicho Circulo, atención que agradecemos.

Mañana comenzarán en Moncada las fiestas que en honor de Santa Cecilia ha organizado el Centro Artístico Musical de aquella población...

El domingo bendición de la nueva imagen de Santa Cecilia, solemne función religiosa, procesión, concierto, velada literario-musical y disparo de una gran "traca".

AGLOMERADOS DE CEMENTO para construcciones, en sillares de todos tamaños, ladrillos, piedra artística de gran economía, columnas cubre-pilares, albardillas y pavimentos pesados.

El inglés murió en California y el francés en Guatemala, quedando solo el español, que, sano y salvo, se encuentra al fin de la carrera, a pesar de los grandes peligros en que se ha encontrado en su recorrido...

En Nicaragua, para ganar la comida, hubo de contratarse en una cuadrilla de novillos, como torero, sin tener afición a la tauromaquia...

De Londres vino a España, desembarcando en Cádiz, y uno de estos días proseguirá su viaje a Madrid, último punto de la escala...

La comisión encargada de la erección del monumento al doctor Moliner ha enviado un precioso ramo para la novia y un delicado mensaje para los recién casados...

El director general de Comercio ha autorizado la exportación por la vía terrestre de la naranja...

Hoy "El sepulcro del rey Ivanoes", las más extraordinarias y sensacionales aventuras. Por terminación de contrato, últimos días de función en el Cine Moderno.

Procedente de Madrid y reclamado por asuntos profesionales, ha llegado hoy en el tren correo nuestro buen amigo el distinguido abogado don José Manteca.

En el correo de Madrid ha llegado hoy el diputado a Cortes don Emeterio Muga.

Esta semana se nota mayor actividad en nuestro puerto en lo que se refiere al embarque de naranja.

Las noticias que se reciben de los mercados ingleses no son malas en cuanto a los precios, pero se insiste en que llegan muchas cajas de fruta en mala condición.

SEÑORAS: La Trastienda de EL CID líquida todas las existencias por dejar el artículo de señora y ensanchar el de sastrería.

Por el rectorado se han concedido todas las licencias solicitadas por los maestros y maestras para tomar parte en las oposiciones restringidas que han de dar comienzo en esta capital el día 3 de mayo próximo.

Se han expedido los títulos de bachiller a favor de don Antonio Simonet, don Joaquín Claramonte, don Jesús Carcelen, don Francisco Esquembre, don Francisco Sampedo, don Felipe Sansano, don Juan Gómez, don Gaspar Payá y don Francisco Diez.

El orfeón valenciano La Vega celebrará junta general extraordinaria mañana, a las nueve de la noche, para la aprobación de un reglamento para la Cooperativa.

La Unión, Sociedad de dependientes de comercio, celebrará el próximo domingo la visita al Museo de Pinturas.

El Comité de socorros a la clase obrera visitará mañana a las cinco y media de la tarde la Asociación Valenciana de Caridad...

El lunes próximo se celebrará el cumplimiento Pascual en el penal de San Miguel de los Reyes, a las ocho y media de la mañana.

El Comité de socorros a la clase obrera visitará mañana a las cinco y media de la tarde la Asociación Valenciana de Caridad...

El próximo domingo, a las diez de la mañana, celebrará junta general la Sociedad Mútua del Puerto, en su casa social, para tratar de asuntos que afectan a dicha Sociedad.

Se convoca para mañana, a las diez en punto de la noche, a los propietarios y vecinos de las calles de San Vicente, Jorno de San Gregorio y Adresadores, a una reunión en el Ateneo Mercantil...

El administrador principal de Correos de la provincia, don Casimiro Gimeno Puyoles, nos participa que el "Boletín oficial" de la provincia del día 21 de los corrientes inserta un anuncio convocando a una subasta para la conducción de la correspondencia...

En el Gobierno civil se ha recibido de la Universidad de Santiago un título de licenciado en Farmacia a favor de don Manuel Ballester Ferrer.

ETERNIT METZGER-ELTEJADO IDEAL-GUILLEN-CASTRO, 13

Enfermos del estómago pensad en las Píldoras Pink

Vosotros, todos los que tenéis motivos para quejaros del estómago y que, por consiguiente, no podéis disfrutar del placer de la mesa, único que nos queda cuando ya los demás han desaparecido...



D. FELIPE BRAVO MARMOL

Don Felipe Bravo Marmol, habitante en Castro del Río (Córdoba), Baños, número 18, padecía mucho del estómago. Desde que tomó las Píldoras Pink ha vuelto a digerir muy bien...

Las Píldoras Pink curan los estómagos en mal estado porque les dan fuerza para que funcionen normalmente cuando la sangre es pobre y los tejidos no reciben de la sangre toda la vitalidad necesaria.

TRIACION PALACE El oro que mata película gran éxito mundial

Información municipal COMISION La de Bomberos se ha reunido hoy, tratando asuntos de trámite, que ha de resolver el Ayuntamiento en su próxima sesión.

DESANIMACION El haber ido el Alcalde señor Maestre en unión del inspector general de Puertos, a la Albufera, ha motivado que por su ausencia se vieran desanimadas las Casas Consistoriales.

SESION PARA MAÑANA El viaje del señor conde de Romanones ha motivado que los concejales de la minoría liberal solicitaran del Alcalde que la sesión municipal se celebre mañana sábado...

AL ASILO Por la Guardia municipal han sido conducidos al Asilo municipal 33 mendigos, por implorar la caridad en la vía pública.

Hoy ya son los preferidos a las demás marcas los vinos finos de mesa de LA CEPA ESPAÑOLA, Valdepeñas y Rioja, por su pureza y buen bouquet.

Tribunales

CUESTION POLITICA Por enemistades políticas fué denunciado, con motivo del reparto de consumos, el vecino de Alpuente Francisco Dehón Andrés...

RECOMENDAMOS a nuestros lectores no olviden que la clase médica recomienda para la Tos ferina el Jarabe Bebé.

El próximo domingo, a las diez de la mañana, celebrará junta general la Sociedad Mútua del Puerto, en su casa social, para tratar de asuntos que afectan a dicha Sociedad.

Sociedad Española de Construcciones Metálicas

Emisión de 12.000 obligaciones de primera hipoteca al 6 por 100 anual, amortizables en 30 años. El importe de 500 pesetas de cada título podrá satisfacerse en los tres plazos siguientes...

MODAS

Defendía al Alegre el abogado don Juan Artal Ortells. SALA DE LO CIVIL. El competente e ilustrado letrado don José Manteca ha informado en esta Sala con don Leandro Soler...

SUSPENSIONES. Por causas distintas han sido suspendidas las causas señaladas para hoy contra Luis Cabello Sánchez por resistencia; Vicente Mas Alabau, por daños; Juan Bautista Elias Oliver y otros, sobre disparo, lesiones y allanamiento de morada...

LA SEÑORA Doña María del Carmen Mencheta y Calatayud que fallecida con los Santos Sacramentos falleció el día 24 del próximo pasado mes de marzo.

SUSCRICIÓN PARA LA COMUNION PASCUAL EN LA CARCEL MODELO Y PRESIDIO DE SAN MIGUEL DE LOS REYES.

Table with 2 columns: Name and Amount (Pesetas). Includes Don Pedro Valero, Un empleado, Don Salvador Márquez, etc.

Don Pedro Valero 2, Un empleado 1, Don Salvador Márquez 2, Doña María Dasi, viuda de San Gil 20, Don J. G. 15, Un capellán 5, Don José Farinós 1, Don A. A. 5, Dos hijas de María 5, Señorita doña Teresita Hernández 5, Don R. G. F. 5, Don P. T. T. 2, Don B. 2, Una devota 5, Don Enrique Tréner 25, Señor conde de Montornés 25, Don P. G. 10, Don F. P. B. 5, Don R. S. 3, Don J. B. 2

Nota.—Se suplica encarecidamente un donativo, y se reciben en las librerías de Fenollera, calle del Mar; viuda de Chirivella, calle de Zaragoza, y Sucesores de Badal, plaza de la Virgen.

TOROS Y TOREROS

LA CORRIDA DEL DOMINGO Hoy se han visto concurrencias las oficinas de la plaza por gran número de aficionados, que han retirado las localidades encargadas para la corrida del domingo.

Los toros de Palha han sido vistos en los corrales por numeroso público, que espera pasar una buena tarde, si los hechos responden a la presentación del ganado.

Mañana, a las horas de costumbre, podrán ser vistas las reses desde los balconillos de la plaza. Una banda de música ejecutará selectas composiciones.

PARA EL 6 DE MAYO Definitivamente, el día 6 de mayo próximo torarán en nuestra plaza Joselito y Belmonte.

Las reses no serán de Salas, como se dijo en un principio, sino de Campos Varela.

Academia de Telégrafos Preparación, por funcionarios del Cuerpo, para Oficiales, Auxiliares femeninos, de Contabilidad, Mecánicos, Radiotelegrafistas, CABALLEROS, 46.

"L' Abeille"

Compañía de Seguros, ha trasladado sus oficinas en ésta, a la calle Cirilo Amorós, 23, entresuelo.

Jaquecas NEURALGIAS, REUMAS, MAREOS, ESTADOS GRIPALES Y NERVIOSOS, DESAPARECEN CON LA SANATORINA

TRIANON PALACE Funciones para mañana Teatro Principal.—Gran compañía de óperas italianas.—Por la noche a las 9, 12 y de tarde a las 4.

LA ARGENTINITA Entre ellas una imitando a la Pastora Imperio. Esta artista actuará a las 7:30 y 11:30. Preferencia, 0'50; General, 0'25. Mañana, sábado popular, dos extraordinarias sesiones.

TRIANON PALACE Funciones tarde y noche de Cinematógrafo.

Sección de espectáculos Funciones para mañana Teatro Principal.—Gran compañía de óperas italianas.—Por la noche a las 9, 12 y de tarde a las 4.

Las 3 Hermanas Gómez Acrobatas notables

TINA DESMET Exquisita canzonetista

Las 3 Hermanas Gómez Duetistas, canzonetistas, bailarinas

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Fiel de Sierrenito de día y color encarnado. CUARENTA HORAS.—Comulgen en la parroquia de San Miguel y San Sebastián, se describe a las cinco y media de la mañana y se reserva a las siete de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Santos Angeles, Nuestra Señora de los Desamparados, Santísima Trinidad. CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora de las Mercedes, en San Juan del Hospital.

D. O. M. Todas las misas rezadas que se celebrarán mañana sábado, día 24, en las iglesias parroquiales de los Santos Juanes y San Miguel y San Sebastián, y el lunes día 25 en la parroquia de San Nicolás Obispo, de esta ciudad, serán aplicadas en sufragio del alma de LA SEÑORA

Doña María del Carmen Mencheta y Calatayud que fallecida con los Santos Sacramentos falleció el día 24 del próximo pasado mes de marzo.

Sus tíos, primos, sobrinos y abuelos tramentarios ruegan y agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Están concedidas las indulgencias de costumbre.

Abanicos Carbonell

Calle de San Vicente Plaza de Cajeros... 58 Inmenso surtido en abanicos, paraguas, sombrillas y bastones, a precios de fábrica.

Pau y Borrás FUNERARIA

PINTOR SOROLLA, 24. Teléfono 939 Cochera fúnebre en propiedad.—Precio fijo.—Carros y coches especiales.

Clinica del "Radium"

DEL Dr. Casanova Dalfó Tratamiento del CANCER, lupus, anéurismas, nevi (manchas rojas de la piel), queratosis y cicatrices deformantes, tuberculosis locales, neurodermitis, eczemas y aplicaciones ginecológicas. Emanación de rayos radioactivos, baños, inyecciones y AGUA RADIOGENADA para la curación del REUMATISMO, artritis, gota, valgas (especialmente la ciática), tabes, procesos inflamatorios crónicos, diálisis úrica, etc.

Calle de San Vicente, 151

Alcohol desnaturalizado, propio para quemar, fabricar barnices y otros usos industriales.

ARMERO y MARTINEZ YMBERT Calle PASQUAL y GENIS, 13, Valencia

TETRO APALO

Viernes gran moda Dos sesiones, dos, a las 6 tarde y 10 noche Cinema EL HOMBRE EN EL SOTANO Cuatro partes — — — Detektivista Nuevas creaciones de

LA ARGENTINITA Entre ellas una imitando a la Pastora Imperio. Esta artista actuará a las 7:30 y 11:30. Preferencia, 0'50; General, 0'25. Mañana, sábado popular, dos extraordinarias sesiones.

PALACIO DEL CINE

Trianon Palace

ALCAZAR DEL ARTE Hoy estreno extraordinario. El oro que mata película de gran éxito mundial.

Las 3 Hermanas Gómez Acrobatas notables

TINA DESMET Exquisita canzonetista

Las 3 Hermanas Gómez Duetistas, canzonetistas, bailarinas

